

Molybdène

Les exportations canadiennes de molybdène étaient négligeables jusqu'au milieu des années 60, c'est-à-dire jusqu'au moment où neuf des mines actuellement en opération en Colombie-Britannique commencèrent à être exploitées, surtout comme mines de cuivre, mais pour lesquelles le molybdène était le principal produit secondaire. Le Canada a produit 13 452 tonnes de molybdène en 1980, soit à peu près un septième de la production mondiale, second de loin derrière les États-Unis qui, eux, ont produit 88 153 tonnes.

Les expéditions canadiennes se font sous la forme de sulphyde enrichi concentré et d'oxyde fritté. Les concentrés de sulphyde l'emportent dans les exportations canadiennes à destination de l'Europe. Noranda Sales Corp. est le principal fournisseur. Les Japonais eux importent le produit sous forme d'oxyde pour utilisation directe dans la métallurgie. Placer Development Corp. est leur fournisseur habituel.

Activités canadiennes récentes de développement des marchés

Au printemps de 1980, une mission de Colombie-Britannique consacrée au métal s'est rendue au Japon pour vanter les avantages de leur province comme lieu où investir dans la transformation, surtout quand celle-ci exige beaucoup d'énergie. Cette mission a soulevé beaucoup d'intérêt de la part de l'industrie japonaise et des études de faisabilité sont en cours.

En mai 1980, la firme torontoise d'experts T. Iwasaki et Associés a mis la dernière main à un rapport sur les facteurs concurrentiels de l'industrie japonaise des métaux non-ferreux et sur leurs implications pour le développement possible d'installations dans l'avenir au Canada. Ce rapport allait dans le même sens que d'autres études qui mettaient en valeur les possibilités de transformation plus poussées comme celle réalisée par le Comité de direction sur le zinc et le plomb de Colombie-Britannique aux travaux duquel participèrent les ministères provinciaux de Colombie-Britannique, des ministères fédéraux et plusieurs entreprises des secteurs du plomb et du zinc.

En septembre 1980, le Comité économique conjoint Canada-Japon s'entendait sur la création d'un groupe de travail consacré à la transformation des ressources. Ce groupe s'est réuni trois fois depuis (mars et novembre 1981 et avril 1982). Aux deux premières réunions, on y a discuté